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Os desafios da Itaurb
Empresa referência em reciclagem

de Itabira coleciona prejuízos

Região esbanja samba no pé, alegria
e descontração no Carnaval 2020

Em Itabira ouve-se
muito falar que a Empresa
de Desenvolvimento de
Itabira (Itaurb) só dá pre-
juízos. Esse pode ter sido,
inclusive, um dos motivos
da ideia de privatizar/ter-
ceirizar os serviços pres-
tados pela empresa no iní-
cio do atual governo. E de
acordo com as demonstra-

Queda de braço entre
Câmara e Prefeitura

segue e cidade patina

ções de resultado de exer-
cício (DREs) dos últimos
anos, divulgadas no site
“itaurb. com.br”, as contas
realmente têm fechado no
vermelho, com déficits
anuais que chegam a R$
3 milhões e uma dívida
que ultrapassa a casa dos
R$ 48 milhões.

O dia 29 de maio de 2018 mudou o curso da
história política de Santo Antônio do Rio Abaixo.

PÁGINA 3 PÁGINA 3

PLR da Vale sai em março
e deve injetar cerca de

R$ 40 milhões em Itabira
Aposentados e pensionistas também aquecem a
economia com o superávit da Valia, que prevê

pagar R$ 70 milhões em março.

Acesso ao
Peti será
asfaltado

pela
Prefeitura

de São
Gonçalo

PÁGINA 7

Há cerca de cinco
anos, a Prefeitura de São
Gonçalo do Rio Abaixo
vem negociando com o
DEER a autorização para
asfaltar o trecho entre a
rua Malaquias até a re-
gião de Peti/Coqueiros.

Itabira abre
processo

seletivo para
novos coralistas

PÁGINA 7

DEPOIS DE 5 ANOS
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SÃO GONÇALO

A equipe de trabalho da Escola do Le-
gislativo Isabel Rodrigues, da Câmara de
São Gonçalo do Rio Abaixo, cidade polo do
Parlamento Jovem em 2020, apresentou aos
alunos do ensino médio da Escola Estadual
Desembargador Moreira dos Santos o tema
do projeto deste ano, que é “Meio ambiente
e desenvolvimento sustentável”.

O Parlamento Jovem é uma iniciativa
que acontece em todo o estado de Minas
Gerais sob a coordenação da Escola do
Legislativo da Assembleia Legislativa e
promove a integração dos adolescentes
com o poder Legislativo.

O presidente da Câmara, Flávio Silva de
Oliveira, reforçou o papel importante desem-
penhado pelos jovens. “Os jovens são dinâ-
micos, curiosos e querem sempre fazer di-
ferente. A Escola do Legislativo é o lugar
onde eles podem pensar, sugerir e aprender
sobre o processo de maneira mais ativa”,
enfatizou o vereador.

De acordo com a gerente da escola, Juli-
ana Pereira Bazilio Alves, “o projeto permi-
te aos jovens compreender o funcionamen-
to da Câmara, por serem eles os autores de
todos os processos”.

Ao todo, 208 alunos participaram da mo-
bilização. A expectativa é que pelo menos
40 deles participem do projeto.

Tema do PJ 2020 é
apresentado a jovens

Alto da Barbacena
ganha asfalto

A Prefeitura executou, na sexta-feira
(21), a etapa de asfaltamento no trecho final
do Alto da Barbacena, no bairro Pedreira.

Com esta segunda parte pavimentada,
segundo o secretário municipal de Obras,
Transportes e Trânsito, Ronaldo Lott Pires,
não haverá mais barro no período chuvoso,
bem como poeira na época da seca.

De acordo com informação da Secreta-
ria de Obras, o próximo passo é construir
meios-fios e sarjetas. Esses serviços acon-
tecerão após o Carnaval e, em até 30 dias, a
obra deve ser concluída.

Em tempo
Com a pavimentação do Alto da Barba-

cena – realizada no ano passado – que liga a
parte alta do bairro Pedreira à rodovia MG-
129, no trecho conhecido como “Corta Ma-
deira”, os moradores passaram a contar com
transporte público e acesso de automóveis.
Além disso, o Governo Municipal, por meio
do Serviço Autônomo de Água e Esgoto
(Saae) de Itabira, construiu 1,5 quilômetro
de rede e solucionou a constante falta d’água
que acometia esta região.

PEDREIRA

Ao todo 208 alunos participaram

Novidades com maior interesse podem surgir. Ao tra-
tar de negócios com outras pessoas, saiba avaliar suas
possibilidades e as dos outros. Algo poderá dar muito
lucro. Através da razão, você irá ao ponto crucial do
problema que há tanto tempo tem lhe preocupado.

Não se torne insistente demais em suas pretensões
junto aos superiores. Favorável somente a relações
familiares e com a pessoa amada. Cuidado com aci-
dentes, principalmente os de trânsito. No trabalho
seja bastante franco e direto.

Momento dos mais propícios para investigações,
química, medicina e tudo que está relacionado com
ocultismo. Todavia, terá aborrecimentos proporcio-
nados pelos familiares. Cuide da saúde e evite aci-
dentes. Controle suas emoções para não desarrumar
o que está feito.

Período dos melhores para os escritos e o comércio.
Pode solicitar favores de amigos e superiores em caso
de dificuldades.
Fluxo benéfico à sua saúde, à vida sentimental e
amorosa. Você pode sentir tendência a um maior ajus-
tamento aos estados emocionais dos outros.

Pouco propício para tratar de assuntos jurídicos e
financeiros. e para impor ideias em seu campo pro-
fissional. Tudo que se diz ser novo (negócios, em-
presa, etc.) deve ser posto de lado. No amor, será
bastante provável conseguir o que buscava há tanto
tempos.

Neutro, pouca probabilidade de sucesso nas questões
de dinheiro, trabalho e família. Cuide da saúde. Com
a posição de mercúrio, você está mais ansioso por ex-
perimentos intelectuais. Se tiver que viajar a negóci-
os por estes dias, pode esperar bons resultados.

Pela influência da lua e do sol, você está favorecido
em muitas coisas. Haverá bons fluxos para estudos,
exames, testes, averiguações, cartas e notícias. Ca-
pacidade de raciocínio aumentada. Não se precipite
nas coisas ligadas ao romance ou ao casamento.

A partir de agora você entra em uma das melhores
fases para lucrar através de escritos, propaganda, em
tudo que está relacionado com a imprensa e com a
comunicação. Favorável às mudanças de residência.

Aproveite para conhecer o maior número possível
de pessoas. As amizades que fizer vão lhe trazer van-
tagens. Período promissor para tudo. Está na hora
de você ajudar a sua própria sorte. Tudo o que esti-
ver ligado a sua carreira profissional deve ser incen-
tivado.

Tudo indica que obterá êxito em negócios ou ques-
tões ligadas ao comércio de materiais de ensino.
Sucesso social, profissional e amoroso, principalmen-
te. Esteja preparado para enfrentar durante o perío-
do algum contratempo ligado à pessoa amada, que
poderá estar descontente com alguma coisa que você
fez nos últimos dias.

Procure não criar nenhum obstáculo no que se refere
ao amor. Sua atitude poderá ser interpretada de mil
maneiras. Procure ser otimista e os resultados serão
satisfatórios no final. Acabando suas preocupações,
você pode parar e pensar um pouco melhor, e perce-
ber a dimensão das dificuldades.

Propício às relações sociais e pessoais. Os assuntos
financeiros, porém, deverão ser tratados depois,
quando suas possibilidades de sucesso serão maio-
res. Os astros aconselham que você deixe a sua vida
fluir sem a intromissão de seus pensamentos.

A Prefeitura de Itabira, por meio da
Superintendência de Transportes e Trân-
sito (Transita), informa que fica proibi-
do o estacionamento na rua Costa e Sil-
va, oposto aos números 20 e 48 da pra-
ça Geraldo Julião, no bairro Machado.

De acordo com a Transita, a via é
estreita e não oferece segurança para o
tráfego de veículos com estacionamen-
to permitido em ambos os lados. Placas
de sinalização já foram implantadas.

Estacionamento
proibido na

praça Geraldo
Julião, no

bairro
Machado

Placas
foram

implantadas
no último

fim de
semana

Efeito BH
O Carnaval em Belo Horizonte neste ano

recebeu cerca de cinco milhões de foliões, o
dobro da população do município, que é de
2,502 milhões, conforme estimativa do IBGE.

Tanta gente em um único local acabou re-
duzindo a presença de foliões em cidades do
interior, o que foi facilmente notado princi-
palmente em cidades banhadas por rios, cor-
redeiras e cachoeiras. Como se não bastasse,
a chuva também contribuiu para afugentar os
turistas e forçar alguns moradores a se aven-
turarem na folia belo-horizontina, que já é
destaque nacional.

Efeito BH II
Para resgatar estes foliões para suas cida-

des, como era antes, gestores vão ter que usar
a criatividade, aliada a parcerias e investimen-
tos. Mas o que se viu, pelo menos neste ano,
foram cidades importantes abrindo mão da fo-
lia devido à disputa eleitoral e ou mesmo por
inércia, deixando de lado um mercado que
abre virtuosas divisas financeiras (hotéis, ba-
res e restaurantes) e empregos temporários
para moradores e no final, impostos.

Itaurb
Após ventilar a necessidade de privatiza-

ção da Empresa de Desenvolvimento de Ita-
bira (Itaurb), devido aos constantes prejuízos,
hoje, o que se fala é de reestruturação. Os
desafios são grandes na empresa, que chega
aos 35 anos em maio próximo. Conforme a
direção da autarquia, subordinada à Prefeitu-
ra, a dívida chega a R$ 48 milhões com défi-
cits anuais perto de R$ 3 milhões. A ginásti-
ca financeira busca, em princípio, reduzir
custos e ampliar serviços.

Asfaltamento
Se o Estado não faz, cabe ao Município

fazer, se é para o bem do morador. É o que
está acontecendo em São Gonçalo do Rio
Abaixo com o asfaltamento de parte da estra-
da do Peti (rua Malaquias até a região de Peti/
Coqueiros), acesso secundário que termina na
cidade de Santa Bárbara. O curioso é que
mesmo propondo realizar a obra, as negocia-
ções com o Departamento de Edificações e
Estradas de Rodagem de Minas Gerais
(DEER-MG), até a liberação do convênio, se
arrastaram por longos cinco anos.

PLR e superávit Valia
O mês de março em Itabira começa com o

pagamento da Participação nos Lucros e Re-
sultados (PLR) 2019/2020 aos trabalhadores
da Vale, que cai na conta na próxima segunda,
dia 2. A média será de 3,5 salários por traba-
lhador, e representa, segundo estimativa do
Metabase, sindicato da classe, uma injeção fi-
nanceira de aproximadamente R$ 40 milhões.
Além da PLR, outro extra será o pagamento
do superávit da Valia, que será repassado aos
aposentados e pensionistas da Valia também
em março. O valor global aproxima-se de R$
70 milhões, média de 10,1 de suplementações,
conforme números do Metabase.
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Os desafios da Itaurb
Empresa referência em reciclagem

de Itabira coleciona prejuízos
Diretor-presidente
Sérgio Amaral
afirma que preten-
de equilibrar o
caixa da autarquia
com uma gestão
eficiente, rigoroso
controle de gastos
e aumento da
produtividade

A ideia de privatizar/
terceirizar os serviços
prestados pela Empresa
de Desenvolvimento de
Itabira (Itaurb), ventilada
no início do atual gover-
no, não vingou, segundo
o diretor-presidente da
autarquia, Sérgio Amaral.
Portanto, não haverá pri-
vatização ou extinção da

Resultados negativos

Recentemente, a di-
retoria fez um Progra-
ma de Desligamento
Voluntário (PDV), que
ajudou a enxugar a fo-
lha de pagamento. Ou-
tras estratégias estão
sendo estudadas para
otimizar a prestação de
serviço, como novas
rotas para os veículos
coletores e novos siste-
mas de controle de cus-
to operacional.

Como Itabira é uma
cidade de muito mor-
ro, a ideia é traçar iti-
nerários em que o ca-
minhão desça carrega-
do ao invés de subir –
gerando economia de
combustível. “Estamos
dentro de um planeja-
mento, usando a tecno-
logia e investimento.
Estamos ajeitando a
casa, organizando a
coleta, Itabira vai ficar
uma cidade limpa”,
afirma Sérgio Amaral.

companhia, criada em
maio de 1985.

Poderá, sim, haver ter-
ceirização de alguns ser-
viços, visando aumentar a
eficiência. No mais, o
grande objetivo da nova
administração é estabilizar
a situação financeira da
empresa, buscando fechar
no azul os balanços histo-
ricamente vermelhos.

Em Itabira ouve-se
muito falar que a Itaurb só
dá prejuízos. Esse pode ter
sido, inclusive, um dos
motivos da discussão, no
início do governo, de uma
possível extinção da empre-
sa. E de acordo com as de-
monstrações de resultado
de exercício (DREs) dos
últimos anos, divulgadas no
site “itaurb. com.br”, as
contas realmente têm fecha-
do no vermelho.

Em 2016, a Itaurb
teve prejuízo de R$
64,4 mil. Em 2017, o
prejuízo aumentou
para R$ 2,9 milhões,
agravado principal-
mente pelo aumento
dos custos de serviços
vendidos. Em 2018, o
déficit recuou um pou-
co, para R$ 2,2 mi-
lhões. Os dados de
2019 ainda não foram
disponibilizados no
portal da transparência.

Em média, a empre-
sa fatura por ano R$ 34
milhões, conforme os
demonstrativos oficiais
– basicamente dinheiro
recebido da Prefeitura
pela limpeza urbana. Do
total da receita, tirando
o custo dos serviços ven-
didos, sobram cerca de
R$ 7 milhões, valor que

não costuma cobrir nem os
gastos administrativos.
Mais uma despesa tributá-
ria aqui, uma financeira ali,
o lucro líquido no final das
contas se transforma em
prejuízo líquido.

De acordo com Sérgio
Amaral, o grande proble-
ma é o número elevado de
funcionários (muitos con-
cursados, que não podem

ser dispensados) e a bai-
xa produtividade. Ape-
sar dos números, ele
afirma que todos os ser-
vidores e fornecedores
estão recebendo em dia.
Ainda conforme o dire-
tor-presidente, o passi-
vo que vem se acumu-
lando com impostos e
outras despesas se apro-
xima de R$ 48 milhões.

Contêiner
Dentro do rol de

inovações, está também
a colocação de contêi-
neres na região central
da cidade e nos locais
onde se situam os gran-
des geradores de lixo,
como restaurantes, su-
permercados, padarias,
etc. Hoje, o lixo (em
grande quantidade) ge-
rado por esses estabele-
cimentos é acondiciona-
do em sacos, às vezes
acima do limite de peso,
que se rompem fácil
quando o gari vai reco-
lher, gerando muito re-
trabalho. Com o contêi-
ner haverá caminhões
adaptados com “braços
mecânicos” que evitarão
esse problema.

Triagem
Melhorias também

devem ocorrer no cen-
tro de triagem, situado
na região do bairro Bela
Vista. “Houve mudan-
ça no perfil do lixo. Em
1990 tínhamos um
aproveitamento do lixo
e hoje isso avançou.
Existem novas formas
de aproveitar melhor
aquilo lá. Estamos com
uma grande organiza-
ção nesse setor”, afir-
mou Sérgio Amaral.

Conforme o presi-
dente, atualmente, cerca
de 16 toneladas de reci-
cláveis são recolhidos
por dia, dos quais 70%
são reaproveitados após
o processo de separa-
ção. Todo o material é
vendido para indústrias
do Rio de Janeiro, Pa-
raná e São Paulo.

Referência nacional
Apesar dos desafi-

os, Itabira ainda é refe-
rência no Brasil em co-
leta seletiva, graças à
Itaurb. Criada em 1985,
a empresa é responsável
por todos os serviços de
limpeza pública munici-
pal, como varrição, ca-
pina, coleta e destinação
dos resíduos, além de
obras e vigilância em
prédios públicos.

A coleta seletiva foi
implantada em dezem-
bro de 1991 como um
projeto piloto que con-
templava quatro bair-
ros. Atualmente, abran-
ge toda a cidade pelo
sistema porta a porta.
Por dia, a empresa re-
colhe 76 toneladas de
lixo orgânico, 16 tone-
ladas de recicláveis, 23
toneladas de entulho e
varre 280/km de ruas.
São números expressi-
vos, que podem ficar
ainda mais bonitos cor-
roborados por balanços
equilibrados.

Em busca de resultados

Quem anda à noite
por Itabira provavel-
mente já deve ter visto
um caminhão-vassou-
ra limpando as ruas.
Antes dele, sempre
passa um funcionário
com um “canhão de
vento” soprando a su-
jeira do passeio para
onde o caminhão pos-
sa alcançar. Só com
esse equipamento, se-
gundo o diretor-presi-
dente, a Itaurb econo-
mizará R$ 1,2 milhão
por ano. Outros maqui-
nários novos que au-
mentem a produtivida-
de e a eficiência devem
ser comprados ou con-
tratados nos próximos
meses. Considerando
aquele prejuízo anual,
que gira em torno dos
R$ 2 milhões e pouco,
é possível que nas pró-
ximas demonstrações
contábeis os números
sejam mais saudáveis.

Diretor-presidente da Itaurb, Sérgio Amaral

Por dia, a empresa recolhe 76 toneladas de lixo orgânico, 16 de
recicláveis e 23 de entulho, além de varrer 280/km de ruas

Apesar dos desafios, Itabira ainda é referência no Brasil
em coleta seletiva, graças à Itaurb
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EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE ASSEMBLEIA GERAL

EXTRAORDINARIA E ORDINÁRIA
A Presidente da COOPERATIVA DE TRABALHO ARTE FOR-

MA, inscrita  sob o CNPJ 27.167.221/0001-05, no uso das atribui-

ções conferidas pelo Estatuto Social, convoca os senhores coope-
rados para se reunirem em Assembleia Geral Ordinária e Extraor-

dinária que se realizará no dia 10 de Março de 2020, na Sede da

Cooperativa localizada à Rua Nossa Senhora do Pilar Nº11, Cen-
tro, Município de Morro do Pilar. A ASSEMBLEIA GERAL EX-

TRAORDINÁRIA será realizada, em primeira convocação às 13

horas, com a presença de 2/3 dos cooperados, em segunda convo-
cação às 14 horas, no mesmo dia e local, com a presença de metade

mais um do número total de cooperados, e persistindo a falta de

quórum legal, em terceira e última convocação, às 15 horas, com a
presença mínima de 05 (cinco) cooperados. A ASSEMBLEIA

GERAL ORDINÁRIA será realizada, em primeira convocação às

17 horas, com a presença de 2/3 dos cooperados, em segunda con-
vocação às 18 horas, no mesmo dia e local, com a presença de

metade mais um do número total de cooperados, e persistindo a

falta de quórum legal, em terceira e última convocação, às 19 ho-
ras, com a presença mínima de 05 (cinco) cooperados  a fim de

deliberarem sobre a seguinte ORDEM DO DIA:

PAUTA DA AGE
I-Votação da proposta de dissolução

II-Dissolução voluntária e nomeação de liquidantes;

III - Contas do liquidante.
PAUTA DA AGO

I – Prestação de Contas do exercício de 2019 compreendendo: a) Rela-

tório de Gestão; b) Balanço Geral; c) Demonstração de Sobras Apura-
das ou Perdas e demais Demonstrações e parecer do Conselho Fiscal;

II – Destinação das sobras apuradas ou o rateio das perdas, deduzindo-

se no primeiro caso, as parcelas para os fundos obrigatórios.
III – Eleição e Posse dos componentes do Conselho Diretivo, se for o caso.

NOTA: Para efeitos Legais e Estatutários, declara-se que o número de

Associados da Cooperativa, com direito a voto, nesta data, é de 13 coo-
perados.

Morro do Pilar, 20 de fevereiro de 2020

Amanda Graziele da Silva

Presidente da Cooperativa de trabalho ARTE FORMA

CPF 109.999.426-89 - Matrícula 003

A reunião dos vereado-
res da Câmara de São Gon-
çalo do Rio Abaixo na quin-
ta-feira (20) abordou temas
voltados à qualidade de
vida dos moradores.

O projeto enviado
pelo Executivo que trata
da Política Municipal de
Saneamento Básico foi
um deles.

Conforme o presiden-
te da Câmara, Flávio Sil-
va de Oliveira, foi um
projeto que gerou muitas
dúvidas tanto para ele
quanto para outros vere-
adores e por entender a
relevância do tema, a Câ-
mara contratou uma con-
sultoria especializada
para análise de todo o
conteúdo do Plano de Sa-
neamento Básico.

O consultor, em apre-
sentação aos vereadores,
afirmou que houve falhas
no projeto, entre elas a
falta de integração entre
o poder público, a comu-
nidade e os técnicos no
assunto, a falta da parti-
cipação da população ur-
bana e rural e a ausência
de detalhes no diagnósti-
co e planejamento. 

O prefeito de São Gon-
çalo do Rio Abaixo, An-
tônio Carlos Noronha Bi-
calho, e o diretor-geral do
Departamento de Edifica-
ções e Estradas de Roda-
gem de Minas Gerais
(DEER-MG), Fabrício
Torres Sampaio, assina-
ram nessa terça-feira (18)
convênio para asfaltamen-
to da estrada de acesso à
localidade de Peti.

Há cerca de cinco
anos, o Executivo muni-
cipal vem negociando
com o DEER. A autoriza-
ção para a Prefeitura as-
faltar o trecho entre a rua
Malaquias (trevo da BR-
381) até a região de Peti/
Coqueiros só ocorreu
após o deputado Tito Tor-
res (PSDB) intermediar
junto ao Estado a libera-
ção do convênio. “´Esse
asfalto é importante para
São Gonçalo e também
para cidades vizinhas
como Barão de Cocais e
Santa Bárbara, além de
atender ainda os motoris-
tas que circulam pela BR-
381, uma vez que essa es-
trada pode ser utilizada
quando houver retenção
na rodovia”, destacou o
deputado.

No ato da assinatura,

Acesso ao Peti será
asfaltado pela Prefeitura

de São Gonçalo

Secretário de Estado de Infraestrutura e Mobilidade, Março Aurélio;
diretor do DEER, Fabrício Sampaio; prefeito Antônio Carlos e

deputado estadual Tito Torres

barro e a poeira e, conse-
quentemente, melhorar a
qualidade de vida dos
moradores daquela re-
gião. Agradeço ao depu-
tado Tito Torres por ter in-
termediado junto ao Esta-
do para que essa obra se
tornasse possível”, salien-
tou o prefeito.

Antônio Carlos apresen-
tou os investimentos em
infraestrutura, com desta-
que para o projeto Novos
Caminhos, que já promo-
veu o calçamento de mais
de 50km em estradas ru-
rais. O secretário de Es-
tado de Infraestrutura e
Mobilidade, Marco Auré-
lio de Barcelos Silva, elo-
giou o prefeito por se pre-
ocupar com a melhoria
das vias do município. “O
senhor está de parabéns.

Quem trabalha tem que
deixar legado”, ressaltou
Marco Aurélio.

Antônio Carlos lem-
brou que a pavimentação
dessa estrada é uma rei-
vindicação antiga da po-
pulação local. “Há anos
tentamos asfaltar esse tre-
cho para acabar com o

Flávio Oliveira defende importância
do Plano de Saneamento Básico,

retirado de pauta para adequações

De acordo com o pre-
sidente da Câmara, o con-
sultor analisou e demons-
trou que o plano é inviá-
vel e precisa ser corrigido.
“Para as adequações ne-
cessárias, o Executivo re-
tirou o projeto de pauta.
Reconheço a importância
que o Plano de Saneamen-
to Básico tem para a po-
pulação, mas ele deve ser
feito de forma correta”,
diz Flávio Oliveira.

No decorrer da reu-
nião foram feitas indica-
ções, todas aprovadas pe-
los vereadores.

Conheça os
projetos e autores

riqueta Rubin, próximo à
residência nº 257, entre o
antigo posto da Polícia
Militar e a Câmara Muni-
cipal, vereador Luiz Gon-
zaga Fonseca.

Pedido para que o
Executivo interceda jun-
to à Secretaria de Ação
Social, para que seja
montada uma força-tare-
fa com urgência para
atender a população que
foi atingida pela enchen-
te e está com suas casas
interditadas com risco de
desabamento, autoria de
Felipe Silveira da Cunha.

Pedido de reforma da
ponte principal na entra-
da da comunidade do Car-
rapato, de autoria de Mar-
cos Antônio Bicalho.

Pedido a manutenção
na estrada que liga o
campo de futebol da co-
munidade do São José à
comunidade de Cachoei-
ra do Carmo, de autoria
de Maria de Lourdes
Guedes Barros.

Pedido de um redutor
de velocidade na rua Hen-

Presidente da Câmara Flávio Oliveira usou a tribuna para falar
da importância do Plano de Saneamento Básico

O CAT/Sine de João
Monlevade informa que
a partir deste sábado
(29), não vai mais emi-
tir carteira de trabalho
impressa. O documento
será feito apenas na ver-
são digital. Conforme a
coordenadora do CAT/
Sine, Maria Goretti Sil-
va Navarro, a determi-
nação é da Secretaria
de Estado de Desenvol-
vimento Social de Mi-
nas Gerais – Sedese,
por meio da Subsecre-
taria de Trabalho e Em-
prego, sob a orientação
da Superintendência
Regional do Trabalho
em Minas Gerais.

De acordo com co-
municado de Marcel
Cardoso Ferreira de
Souza, superintendente
de Gestão e Fomento ao
Trabalho e à Economia
Popular Solidária da
Subsecretaria de Traba-
lho e Emprego, “a par-
tir de setembro de 2019,

A partir deste sábado
carteira de trabalho será

apenas digital

com a portaria 1.065 do
Ministério da Econo-
mia, houve a substitui-
ção oficial do documen-
to impresso pela versão
digital. Dessa forma, o
processo de contratação
passa a exigir, apenas,
o número de inscrição
no CPF daqueles que
serão contratados. A
iniciativa está inserida
no contexto de moder-
nização dos serviços
públicos e possui como
pilar central a transfor-
mação digital por meio
da qual a interação en-
tre trabalhadores e em-
pregadores será forma-
lizada em um canal ele-
trônico unificado. É
importante reiterar que
não há quebra de lega-
lidade para o emprega-
dor que contratar sem
exigir o documento im-
presso, desde que esse
tenha aderido ao e-So-
cial”, afirma o superin-
tendente.

Iniciativa
busca a

moderniza-
ção dos
serviços
públicos
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O Sindicato Metabase
de Itabira informou na
tarde do dia 20 de feve-
reiro que a Vale vai pagar
média de 3,5 salários aos
funcionários de Itabira
como Participação nos
Lucros e Resultados
(PLR) da Mineradora em
2019. O valor injeta na
economia local cerca de
R$ 40 milhões.

Segundo nota do sin-
dicato, em princípio, a
mineradora se recusava a
pagar a PLR em razão de
queda de produção em
2019, de 21,5%, ou seja,

PLR da Vale sai em março e deve injetar
cerca de R$ 40 milhões em Itabira

Mineradora irá pagar média de 3,5 salários aos trabalhadores. Aposentados e pensionistas
também aquecem a economia com o superávit Valia, que prevê pagar R$ 70 milhões

teve lucro líquido de US$
5,177 bilhões ante os US$
6,860 bilhões apurados
em 2018, retração de US$
1,683 bilhão.

Em contrapartida, foi
ventilada a informação nas
minas de que em troca da
PLR, seria pago um abo-
no aos trabalhadores, o
que não foi digerido pelos
sindicalistas, que fizeram
reuniões, panfletagens em
ônibus com trabalhadores
da empresa, o que acabou
ocasionando detenção do
ex-presidente e atual dire-
tor social do Sindicato

Histórico
das PLRs

Em salários
2014: 5,86
2015: 0
2016: 3,99
2017: 6,68
2018: 6,88
2019: 3,5

Superávit Valia
Alem da PLR em março, aposentados e pensionistas também re-

cebem no mesmo mês o superávit Valia BD de 10,1 de suplementa-
ções, que deve ultrapassar R$ 70 milhões.

Metabase, Carlos Alberto
Miguel “Negão” na ma-
nhã de segunda-feira, dia
17, por desobediência.

Queda de braço entre Câmara e
Prefeitura segue e cidade patina

O dia 29 de maio de
2018 mudou o curso da
história política de Santo
Antônio do Rio Abaixo,
cidade com população
estimada de 1.765 pesso-
as, conforme Instituto
Brasileiro de Geografia e
Estatística (IBGE).

Foi neste fatídico 29 de
maio que a Câmara de
Vereadores cassou o pre-
feito Jorge Antônio de Sá,
o primeiro após 57 anos de
criação do Município, em
30 de dezembro de 1962.

A posse do ex-vice e
agora prefeito, Assis Via-
na Alvarenga, que só acon-
teceu no dia 17 de julho de
2018, devido a liminares,
fez brotar a esperança de
que a cidade iria ser reco-
locada nos trilhos, mas o
que o morador assiste, de
forma mais aguda nos últi-
mos meses, é uma queda
de braço entre os poderes,
embalada por processos,
arquivamentos, mais pro-
cessos e ataques inflama-
dos entre famílias, amigos
e servidores públicos em
redes sociais.

Conforme as publica-
ções nos dias 20 e 21 de
fevereiro no site ofolha-
news, com os títulos “De-
núncias contra prefeito
de Santo Antônio consi-
deradas sorrateiras são
arquivadas” e “Novas
informações apontam a
existência de três pro-
cessos em curso contra
Assis Viana”, a reporta-
gem voltou à cidade para
ouvir moradores.

O sentimento é de re-
volta, apreensão e pedido
de esclarecimento, pois a
cidade sofre retrocesso,

também histórico, devido
à falta de foco administra-
tivo, com servidores apre-
ensivos e engajados em
respostas e envio de ma-
ços de documentos aos
órgãos de fiscalização.

O Folha Popular/ofo-
lhanews conversou com
oito pessoas no sábado de
Carnaval (22), para conse-
guir três dispostos a reve-
lar o nome e tirar fotos.
Ex-prefeito, ex-vereador,
comerciantes, servidores
e gente da comunidade
esboçaram a revolta devi-
do à cruzada entre Câma-
ra e Prefeitura, mas pedi-

ram para não serem iden-
tificados. O medo de per-
seguição é explícito, mas
as três pessoas que se dis-
puseram a revelar a face
e nome optaram pelo ris-
co por verem que a cida-
de está retrocedendo de-
vido à briga política.

Entenda o caso
Após a publicação

de matér ia  no  s i te
“ofolhanews.com.br” no
dia 20 de fevereiro, onde
o prefeito de Santo Antô-
nio do Rio Abaixo, Assis
Viana Alvarenga, garante
o arquivamento de dois
processos movidos pela
Câmara Municipal contra
a administração, a asses-
soria jurídica dos vereado-
res, Aguiar Bertolini &
Chimicatti Advogados As-
sociados, com sede em
Belo Horizonte, enviou,
na tarde desta sexta-feira
(21), relatório apontando
equívocos em relação aos
arquivamentos.

Conforme o prefeito
Assis Viana, o processo
0024.19.017383-1, o qual
a reportagem obteve cópia,
de fato foi arquivado. Este
processo trata de questões
relacionadas à Ação Soci-
al e à falta de envio de al-
guns documentos solicita-
dos pela Câmara.

Quanto ao segundo
processo, que envolve
contratação de empresas
para prestação de serviços
médicos, Assis Viana in-
formou em entrevista no
dia 20 que ele também foi
arquivado pelo Ministério
Público Estadual (MP-
MG), contudo, remetido
ao Tribunal de Justiça (TJ-
MG) para novas análises.

Relatórios
Conforme relatório

enviado pela Aguiar Ber-
tolini & Chimicatti à re-
portagem, no dia 21, o
advogado Luiz Chimi-
catti aponta que três pro-
cessos contra Assis Via-
na ainda estão em curso,
todos diferentes do que
foi, de fato, arquivado.

São eles: um ínquéri-
to criminal número
0024.19.017388-0, em
curso na Procuradoria de
Justiça Especializada no
Combate de Crimes Prati-
cados por Agentes Políti-
cos Municipais, apontando

irregularidades na contra-
tação de serviços médicos
por meio das empresas
SEAA Felícia – Serviços
Médicos, SCMLA Azeve-
do Serviços Médicos e
seus sócios; Samuel Egídio
Azevedo Alves Filho e Sa-
rah Cristina Maria Lopes
Amaral Azevedo, além da
secretária municipal de
Saúde, Athaíse Júlia de
Oliveira e prefeito Assis
Viana Alvarenga. Este pro-
cesso envolve verbas da
Secretaria de Estado de
Saúde de Minas.

Outra denúncia gerou
o processo número
0175.20.000015-6, tam-
bém em curso na Promo-
toria de Justiça da Comar-
ca de Conceição do Mato
Dentro. O processo apu-
ra a recusa do prefeito em
prestar informações para
a Câmara Municipal so-
bre diversos atos do po-
der Executivo, tais como
compra de veículos, loca-
ção de veículos, contrata-
ção e prestação de servi-
ços, entre outros.

O terceiro procedi-
mento também envolve
denúncia de desvio de
verba da saúde, contudo,
do Sistema Único de Saú-
de (SUS), mantido pelo
Governo Federal.

Conforme o relatório
apresentado pelo advoga-
do Luiz Chimicatti, a ação
é do Ministério Público
Federal, número nº
1.22.000.003501/2019-43,
e está em curso perante a
Procuradoria da Repúbli-
ca, sede em Minas Gerais.

A investigação deste
terceiro processo é de res-
ponsabilidade da 5ª Câma-

ra de Combate à Corrup-
ção, promotor Antônio
Arthur Barros Mendes.
Ele apura irregularidades
na contratação, com ver-
ba federal, das empresas
SEAA Felícia – Serviços
Médicos, SCMLA Azeve-
do Serviços Médicos e
seus sócios, Samuel Egídio
Azevedo Alves Filho e Sa-
rah Cristina Maria Lopes
Amaral Azevedo. A ação
envolve ainda a secretária
municipal de Saúde; Ataí-
se Júlia de Oliveira e o pre-
feito Assis Viana.

“Todos os procedi-
mentos encontram-se em
curso, podendo ser consul-
tados através dos portais
de informação dos órgãos
de investigação. Nenhum
destes procedimentos foi
arquivado”, diz o advoga-
do Luiz Chimicatti.

Mais informações po-
dem ser acessadas no site
“ofolhanews.com.br”

Em relação à queda
da PLR se comparada à
2018, paga em março do
ano passado, que foi de
6,88 salários, o presi-
dente do Metabase, An-
dré Viana Madeira apon-
ta como responsável o
rompimento da barra-
gem de Brumadinho, em
25 de janeiro de 2019.

“Um dos maiores fato-

res responsáveis por isso,
todos sabem, foi o rompi-
mento da barragem de
Brumadinho, mas sempre
afirmamos que as minas
de Itabira não pararam e
os trabalhadores mantive-
ram a linha de produção,
evitando um prejuízo que
poderia ter sido no míni-
mo o dobro, por isso me-
recemos o valor de PLR

diferenciado do valor glo-
bal”, defendeu o presi-
dente do Metabase, An-
dré Viana Madeira, após
sair da reunião com dire-
tores da Vale em Belo Ho-
rizonte; “a reunião foi ten-
sa”, completou.

A PLR 2019/2020 es-
tará na conta dos trabalha-
res a partir desta segun-
da-feira, 2 de março.

Luiz Carlos “Tor-
rão” – produtor

rural
Tem que pensar no

bem estar da população.
Santo Antônio não mere-
ce isso, essa disputa pelo
poder que tem deixado a
cidade de lado. O proces-
so que cassou o ex-pre-
feito em 2018 manchou
a história do município,
do povo. Só trouxe mais
problemas, ódio e vin-
gança política, só trouxe
isso aí, não trouxe nada
de bom. A cidade parou,
vivemos um retrocesso
que não merecemos, um
fracasso total.

“A cidade parou” “Disputa eleitoral”

José Ferreira
Batista “Agenor” –

aposentado
A Câmara está fa-

zendo o papel dela,
mas está claro que a
disputa é eleitoral, pelo
poder. Eles, os verea-
dores, não são todos,
não estão colocando
em primeiro lugar o
povo de Santo Antônio.
Veja o Carnaval. A ci-
dade poderia estar mais
movimentada e com
mais moradores traba-
lhando e ganhando seu
dinheirinho. A cidade
está é retrocedendo
com a disputa política.

Gilmar Oliveira –
comerciante

A gente vota achan-
do que vai melhorar e
acaba piorando com essa
briga. Quem perde é o
cidadão comum, pois os
vereadores só pensam
neles, só querem dinhei-
ro, encher o bolso e não
estão nem aí com a gen-
te. Os vereadores têm que
fiscalizar e se estiver er-
rado, tem que punir, mas
não é isso que percebo.
Veja a saúde, educação,
engessadas porque a Câ-
mara nega liberação de
créditos. Só que a eleição
está aí para mudar né.

“O cidadão perde”
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Fundação Cultural abre processo
seletivo para novos coralistas

A Fundação Cultural
Carlos Drummond de
Andrade (FCCDA) lan-
çou processo seletivo
para novos coralistas
dos naipes masculinos
para compor o seu co-
ral. As inscrições, gra-
tuitas, para as audições,
acontecem de 2 a 30 de
março, na Escola Livre
de Música de Itabira
(Elmi), que funciona na
Casa do Brás. O edital
de seleção pode ser con-
sul tado no si te
“www.fccda.com.br”.

Podem participar do
processo seletivo todas
as pessoas com idade a
partir de 18 anos, do sexo
masculino. As audições
consistem em entrevista
e teste vocal — sendo
que a banca examinado-
ra será composta pelo
maestro, Renato Pedro-
so, e integrantes do Coral
da FCCDA, assim como
pela coordenadora dos
Corpos Estáveis da fun-
dação, Vanessa Souza.

Para o início do
ano letivo 2020, a

Secretaria de Educação
entregou o kit escolar aos

alunos do 1º ano do ensino
fundamental. O kit é composto

de uniforme, mochila,
material escolar e
beneficia dezenas

de crianças

Nestes últimos três anos a
Prefeitura fez investimentos

importantes na educação

Entre os destaques estão as ade-
quações das instalações físicas do

Centro Municipal de Educação
Infantil da Mônica (Cmei); inserção
das disciplinas especializadas em

mídia, por meio de professoras
específicas, compra de 20 note-

books exclusivos aos alunos; ampli-
ação do atendimento na creche
municipal, que passou a receber
crianças de um e dois anos de

idade; implantação do tempo integral
na creche em 2019, das 7h às

16h45, como também o início da
municipalização progressiva dos

anos iniciais do ensino fundamental,
passando a receber os alunos do 1º
ano após a ampliação do prédio da
Secretaria Municipal de Educação.

Os candidatos seleci-
onados assumirão as suas
funções imediatamente e
passarão por um período
de experiência de 30
dias. Ao final, caso de-
monstrem estarem aptos,
serão efetivados como
membros do grupo.

O Coral da FCCDA
tem como objetivo pro-
porcionar aos seus inte-
grantes, gratuitamente, a
prática de canto, junta-
mente com o trabalho de
técnica vocal e percep-
ção musical. É importan-
te destacar que a partici-
pação no grupo é volun-
tária, ou seja, não é esta-
belecido nenhum víncu-
lo empregatício com o
Centro Cultural.

O Coral da fundação em apresentação na Catedral de Itabira. O objetivo é proporcionar
aos seus integrantes, gratuitamente, a prática de canto, juntamente com o trabalho de

técnica vocal e percepção musical

Veja o edital do
processo seletivo

no site
“www.fccda.com.br”

ou mais informa-
ções pelo telefone
(31) 3835-2102.


